GESTION AUTOCHTONE
DE LA BIODIVERSITE

) Les communautés locales et autochtones ont développé une large
palette d’arrangements sociaux pour la gestion de la biodiversité.
En effet, presque toutes les techniques de gestion modernes

ont leur équivalent en pratique traditionnelle.

Les récoltes durables sont assurées par le biais de contrdles sociaux

sur les types de ressources disponibles spécifiquement selon la saison
ou le lieu. Dans certains cas, la gestion autochtone s’étend sur des
paysages entiers, comme chez les aborigénes d’Australie qui utilisent

le feu pour créer et entretenir une mosaique d’habitats riche en
biodiversité. L’utilisation du briilis des aborigénes fait désormais partie
intégrante de la politique de gestion des parcs nationaux en Australie.
La biodiversité de la forét de Sumatra en Indonésie est également gérée
par les communautés locales, créant des « agro-foréts » ou des espéeces
sont soigneusement sélectionnées pour y étre conservées et cultivées.

) Indigenous and local communities have developed a vast array
of social arrangements for biodiversity management. Indeed,
virtually all modern management techniques have equivalents
in traditional practice.

Sustainable harvests are ensured through social controls on the types of
resources that can be taken in specific seasons or places. In some cases,
indigenous management extends across entire landscapes. Examples
include Australian Aboriginal use of fire to create and maintain vast
habitat mosaics rich in biodiversity.

Aboriginal firestick management has become part of national

park policy in Australia. Forest biodiversity in Sumatra, Indonesia,

is also managed by local communities, creating “agroforests” where

a selection of species is carefully maintained or cultivated.
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